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DIVULGAÇÃO

PIM fatura 
R$ 26,9 
bilhões

Aluno ataca 
colega com 
caneta

David Almeida assina 
ordem para reforma

PRIMEIRO BIMESTRE

AGRESSÃO

A missão, nos Estados Unidos, reúne integrantes da 
Força-Tarefa de Governadores para Clima e Floresta 
(GCF), da qual Wilson Lima faz parte

Wilson Lima 
busca parcerias 
nos UEA

AM faz 22 medalhas 
em campeonato de  
Jiu-jitsu

karine Aguiar e 
Casa de Caba 
disputam prêmio

CLIMA E FLORESTA MANAUS OLÍMPICA DESTAQUES

 Um estudante furou uma co-
lega com uma caneta, na manhã 
de ontem (8), na Escola Municipal 
Dom Jacson Damasceno Rodrigues, 
localizada no Conjunto Val Paraíso, 
bairro Jorge Teixeira, na Zona Leste 
da capital.

DIVULGAÇÃO

ECONOMIA 7

CIDADES 5

ECONOMIA 7

ESPORTES 10

CULTURA 9

Torres presta 
depoimento na PF

INQUÉRITO

BRASIL 8

CIDADES 4

O projeto que prevê a reestruturação de uma área de 6.923,28 metros quadrados, com um orçamento no valor de R$ 680 mil, faz parte do pacote de 
modernização do sistema de transporte público da cidade.

TERMINAL T3



Prefeitura acelera obras 
na avenida das Torres

redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva

 Instalação da primeira 
estaca de sustentação 
do viaduto foi iniciada

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio da 
Secretaria Munici-
pal de Infraestrutu-

ra (Seminf), acelera o ritmo 
de obras para a construção 
do complexo viário na ave-
nida Governador José Lin-
doso (Torres) e iniciou, na 
tarde da segunda-feira, (8), 
a instalação das estacas de 
sustentação do viaduto. 

O serviço acontece na rua 
Barão do Rio Negro, que 
foi interditada ainda nesta 
manhã. As equipes realizam 
o desvio das águas pluviais 
e a confecção e instalação 
das estacas que servirão de 
sustentação para o viaduto. 

“Nós estamos iniciando 
as obras deste importante 
complexo que irá interligar 
as avenidas Rio Branco e Go-
vernador José Lindoso, co-
nhecida como avenida das 
Torres. Esse complexo irá 
resolver o problema deste 
gargalo existente por mais 
de 30 anos, modernizando, 
assim, a estrutura viária da 
cidade de Manaus”, garan-
tiu o prefeito David Almeida.

“Este é um momento 
histórico, em que estamos 
realizando a primeira perfu-
ração com a máquina perfu-
ratriz desta importante obra 
na cidade, que irá beneficiar 
milhares de condutores que 
trafegam todos os dias por 
essas avenidas e chegam 
atrasados em seus compro-
missos por conta do trânsito 
carregado, principalmente 
em horário de pico. Estamos 
apenas cumprindo a deter-
minação do prefeito David 
Almeida de revolucionar 
cada trecho de Manaus e 

Secretario de Obras Renato Júnior acompanhou a instalação da estaca

Lula recebe 
premier 
Holandês

RELAÇÕES

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva recebe, nesta terça-
-feira (9), a visita oficial do 
primeiro-ministro dos Países 
Baixos, Mark Rutte, em Bra-
sília. O premiê holandês está 
em missão comercial no país, 
acompanhado de uma comi-
tiva de empresários do país 
europeu. A visita começou em 
São Paulo na segunda-feira 
(8), passa por Brasília e depois 
pelo Ceará.

Rutte será recebido ama-
nhã, no Palácio do Planalto, 
às 16h30, em reunião bilateral 
com foco em temas da agen-
da comercial. Uma declaração 
conjunta entre os dois chefes 
de governo está prevista para o 
fim do dia. Depois disso, o pre-
sidente Lula e a primeira-dama, 
Janja da Silva, oferecerão um 
jantar à delegação holandesa 
no Palácio do Itamaraty.

Segundo o Palácio do Planal-
to, a última parte da visita de 
Rutte será em Fortaleza, onde o 
premiê vai conhecer o Terminal 
Portuário do Pecém, que tem 
uma parceria de 75 milhões de 
euros com o Porto de Roterdã, 
um dos principais da Europa.

Tradicionais parceiros co-
merciais do Brasil, os Países 
Baixos estão entre os maiores 
investidores estrangeiros ime-
diatos no mercado brasileiro, 
com estoque de cerca de US$ 
126 bilhões em 2021, segundo o 
governo. Em 2022, foi o quarto 
país no mundo – e o primeiro 
da Europa – que mais importou 
produtos brasileiros, com fluxo 
de US$ 11,9 bilhões. O Reino 
dos Países Baixos está em 21º 
lugar no ranking de países que 
mais exportaram para o Brasil, 
com US$ 2,75 bilhões.

O principal produto brasileiro 
de exportação para a Holanda 
foi o petróleo, com 18% do total, 
seguido por soja (9,5%) e ferro 
(5,9%). Os combustíveis refi-
nados responderam por 42% 
dos produtos importados pelo 
Brasil, seguidos por adubos e 
fertilizantes (11%) e produtos 
industrializados (4,7%).

Últimas

Ibovespa fecha em alta

DIVULGAÇÃO JAQUE NASCIMENTO/ UEA

Painel mostra gráficos 
em tempo real na sede 
da Ibovespa

Pelo terceiro pregão seguido, 
o Ibovespa, indicador de de-
sempenho médio das principais 
ações negociadas na B3, a bolsa 
de valores paulista, fechou em 
alta na segunda-feira (8). O 
índice subiu 0,85% e chegou a 
106.042,15 pontos. Na máxima 
da sessão, chegou a 106.715,75 
pontos. O volume financeiro 
somou R$ 25,3 bilhões.  

A variação do índice foi in-
fluenciada pelo avanço das 
commodities no exterior, como 
o minério de ferro e o petróleo, 
o que ajudou papéis como Vale 
e Petrobras. Internamente, o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, anunciou hoje que o 
secretário executivo da pasta, 
Gabriel Galípolo, será indicado 
para a diretoria de Política Mo-
netária do Banco Central (BC).  

Em meio a críticas reiteradas 
do presidente da República Luiz 
Inácio Lula da Silva à política de 
juros do BC, o mercado acom-
panha de perto as indicações 
às diretorias da autarquia para 
avaliar se os nomes do novo 

BOLSA DE SÃO PAULO VIDA ACADÊMICA

UEA dá as boas-vindas a mais 
de 2 mil calouros 

A gestão superior da 
Universidade do Estado 
do Amazonas participou, 
na tarde da segunda-feira 
(08), da acolhida aos calou-
ros aprovados no Vestibu-
lar e Sistema de Ingresso 
Seriado (SIS) da universi-
dade. Mais de 2 mil novos 
alunos iniciaram o período 
2023/1, em Manaus e no in-
terior, e foram recepciona-
dos por uma programação 
especial, com apresenta-
ção das coordenações de 
cursos, palestras, informes 
e trote social.

O reitor da UEA, Prof. Dr. 
André Zogahib, e a vice-
-reitora, Prof.ª Dra. Kátia 
Couceiro, estiveram pre-
sentes nas unidades da ca-
pital e acompanharam as 
acolhidas. Eles visitaram a 
Escola Superior de Ciências 
da Saúde (ESA) e a Esco-
la Normal Superior (ENS), 
para dar as boas-vindas aos 

governo poderão representar 
algum tipo de ruptura ou de 
oposição às visões do atual 
presidente do BC, Roberto 
Campos Neto.  

O Goldman Sachs destacou, 
em relatório a clientes, que, 
dado o papel político no atu-
al governo, Galípolo é visto 
como um potencial substituto 
de Campos, quando o mandato 
deste à frente do BC terminar, 

Reitor e vice reitora receberam alunos

no final de 2024.  
O dólar à vista fechou em forte 

alta ante o real, retomando o 
patamar dos R$ 5 após investi-
dores reagirem negativamente 
ao anúncio da indicação de 
Galípolo. O dólar à vista fechou 
o dia cotado a R$ 5,015 na 
venda, em alta de 1,44%. Foi o 
maior ganho percentual em um 
dia desde 19 de abril, quando 
havia subido 2,2%. 

alunos recém-chegados  
à universidade.

“Hoje, é um dia de ce-
lebrar conquistas. Todos 
vocês passaram por um 
longo processo para che-
gar até aqui. Durante o 
período de graduação, 
sempre lembrem que são 
vitoriosos. Aqui, vocês te-

melhorar a vida da popula-
ção”, afirma o secretário de 
Obras Renato Junior.

São 15 funcionários em-
penhados na primeira etapa 
do trabalho. “Hoje cedo in-
terditamos a rua Barão do 
Rio Negro para a empresa 
coletar as águas pluviais 
oriundas da Barão do Rio 
Branco, e, neste trecho, 

poder cravar as estacas e 
reter a contenção do solo. 
A previsão é que o trecho 
permaneça interditado por 
30 dias”, explica o subse-
cretário de Obras Públicas, 
Madson Rodrigues. 

 O projeto prevê que o via-
duto seja construído saindo 
da avenida Barão do Rio 
Branco por cima da avenida 

das Torres, eliminando os 
semáforos, o que vai dar 
maior vazão ao trânsito da 
avenida. “Passaremos nos 
dois sentidos da avenida da 
Torres por baixo do viadu-
to”, complementa Madson. 

Para não comprometer 
o fluxo das outras vias, a 
Prefeitura de Manaus, por 
meio do Instituto Munici-

pal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), criou uma rota al-
ternativa para os conduto-
res que trafegam neste tre-
cho, com destino ao bairro 
Parque das Laranjeiras, com 
acesso à rua Barão de Suruí 
e à Visconde de Jequiti-
nhonha, que fará ligação 
com a avenida Barão do 
Rio Branco.

Lula recebe primeiro minis-
tro Holandês nesta terça

COMÉRCIO

Ibovespa fecha em alta pelo 
terceiro pregão consecutivo

BOLSA DE VALORES

   Manaus, terça-feira 9 de maio de 20232

rão uma qualidade excep-
cional de profissionais, que 
não medirão esforços para 
garantir o melhor ensino 
possível. Há 22 anos, par-
ticipei da aula magna da 
universidade e fico muito 
contente em vê-los aqui, 
hoje. Aproveitem”, disse o 
professor André Zogahib.



ZARA PUBLICIDADE LTDA                                                                                                                               
CNPJ 43.801.639/0001-89                                                                                                                             

ENDEREÇO:  ALEXANDRE MAGNO, 831,SHANGRI-LA IV QUADRAESPEC. D LOTE 16-A 
PARQUE 10 DE NOVEMBRO CEP 69054723                                                                                                           

MANAUS - AMAZONAS

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475

Diretora de Redação
Glaucia Chair

Gerente de Circulação
Janelson Palheta Opinião

 Manaus, terça-feira 9 de maio de 2023 3

DIVULGAÇÃO POLÍCIA CIVIL 

FOTO:  DIVULGAÇÃO

           Golpes em caixas eletrônicos
Dois homens foram presos em Manaus pelo 23° Dis-

trito Integrado de Polícia (DIP) por praticarem golpes 
de estelionato em filas de caixas eletrônicos. A dupla, 
juntamente com outro indivíduo que ainda está sendo 
procurado, abordava as vítimas em posse de documentos 
falsificados, pedindo que realizassem recadastramento 
no terminal eletrônico. Enquanto um dos estelionatários 
distraía a vítima, o outro memorizava a senha e trocava 
o cartão por um falso. Em seguida, realizavam saques e 
compras com o cartão original.

              Medalha Amazonino Mendes 
A Câmara Municipal de Manaus criou a Medalha de 

Ouro Amazonino Armando Mendes em homenagem 
ao ex-governador, para ser concedida a personalidades 
que realizaram grandes feitos pela cidade de Manaus. 
A proposta foi aprovada ontem por unanimidade pe-
los vereadores presentes. A medalha leva o nome de 
Amazonino Armando Mendes em virtude das diversas 
iniciativas realizadas por ele durante os 40 anos de vida 
pública. O ex-governador faleceu em fevereiro deste 
ano, aos 83 anos.

A Favor

Contra

Antecipação do Auxílio Estadual
O governador do Amazonas, Wilson 

Lima, anunciou a antecipação do pa-
gamento da quinta parcela do Auxílio 
Estadual em comemoração ao Dia das 
Mães. A parcela será depositada excep-
cionalmente no dia 12 de maio, bene-
ficiando cerca de 300 mil famílias do 
Amazonas e injetando R$ 356 milhões 
na economia local. O Auxílio Estadual 
é o maior programa de transferência 
de renda da história do Amazonas e é 
coordenado pela Secretaria de Estado 
de Assistência Social e pelo Fundo de 
Promoção Social e Erradicação da Po-
breza, priorizando mulheres chefes de 
família como titulares do benefício.

Ipem na mira dos postos 
O Instituto de Pesos e Medidas do 

Amazonas (Ipem-AM) inspecionou 125 
bicos de abastecimento de postos de 
combustíveis em Manaus como parte 
da ação integrada do Plano Nacional de 
Vigilância de Mercado. Durante a ação, 
foi constatada uma irregularidade em 
um posto flutuante localizado no Taru-
mã, zona Oeste de Manaus, que mediu 
uma quantidade menor de combustível 
do que a tolerância permitida.

Depoimento de Torres
Anderson Torres, ex-ministro da Justi-

ça, que está preso em Brasília, afirmou 
ontem, em depoimento à Polícia Federal, 
que sua preocupação durante o período 
eleitoral era com o combate a possíveis 
crimes eleitorais, sem importar qual 
candidato estivesse sendo beneficiado 
pelos delitos. Torres é investigado por 
supostamente ter empregado a Polícia 
Rodoviária Federal em operações que 
dificultaram o trânsito de eleitores de 
Lula no segundo turno das eleições. 

Estacas de viaduto
A Prefeitura de Manaus iniciou ontem a 

instalação das estacas de sustentação do 
viaduto que faz parte do complexo viário 
na avenida Governador José Lindoso 
(Torres). A rua Barão do Rio Negro foi 
interditada para a realização do serviço, 
que envolve o desvio das águas pluviais 
e a confecção e instalação das estacas. A 
previsão é de que o trecho permaneça 
interditado por 30 dias. A Prefeitura de 
Manaus criou uma rota alternativa para 
os condutores que trafegam no local.

Calouros na UEA
Mais de 2 mil calouros foram recebi-

dos ontem na Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA). A acolhida incluiu 
apresentações das coordenações de cur-
sos, palestras, informes e trote social. O 
reitor da UEA, Prof. Dr. André Zogahib, 
e a vice-reitora, Prof.ª Dra. Kátia Cou-
ceiro, estiveram presentes nas unidades 
da capital para dar as boas-vindas aos 
alunos recém-chegados à universidade.

Brasil sorridente
O governo federal destacou ontem a 

volta do “Programa Brasil Sorridente” 
com o objetivo de garantir acesso à 
saúde bucal e devolver o sorriso dos 
brasileiros.O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva destacou que o direito ao 
tratamento adequado é uma forma de 
garantir a dignidade do cidadão e investir 
na saúde é importante para tornar as 
pessoas mais produtivas e úteis. O pro-
jeto de lei sancionado institui a Política 
Nacional de Saúde Bucal no âmbito do 
SUS. A ministra da saúde, Nísia Trindade, 
fala sobre as primeiras conquistas do 

projeto, como o credenciamento de 
novas equipes de saúde bucal e serviços 
em unidades, beneficiando mais de 10 
milhões de pessoas. 

Kit de TV parabólica 
O Ministério das Comunicações e a 

Agência Nacional de Telecomunicações 
estão coordenando a troca do kit de TV 
Parabólica com sinal digital para famílias 
do Cadastro Único para Programas So-
ciais em mais de 125 municípios da Re-
gião Norte. A medida é necessária para 
liberar a faixa de 3,5 GHz para o 5G. A 
ação é gratuita para os beneficiários dos 
programas sociais e visa garantir uma 
melhor qualidade de som e imagem e 
uma variedade maior de canais. Mais de 
200 mil pessoas em todo o Brasil já re-
ceberam o novo equipamento em casa.

Nova carteira de identidade
O Amazonas deu início à entrega das 

primeiras remessas da nova Carteira de 
Identidade Nacional (CIN), que já teve 
cerca de 1,7 mil emissões realizadas 
pela Secretaria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM). As pessoas podem 
acompanhar o status da entrega pelo site 
da SSP-AM e comparecer à unidade de 
Pronto Atendimento ao Cidadão (PAC) 
para retirar o documento.  As emissões 
podem ser feitas em 15 unidades de 
PAC da Secretaria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania (Sejusc). 
O modelo antigo de RG terá validade 
até fevereiro de 2032, portanto, não 
há necessidade de correr para fazer o 
agendamento do novo documento.

Reforma do T3
O prefeito de Manaus, David Almeida, 

assinou ontem a ordem de serviço para 
a reforma do Terminal de Integração 
da Cidade Nova (T3), como parte do 
pacote de modernização do sistema de 
transporte público da cidade. A obra tem 
previsão de entrega em 90 dias e prevê a 
reestruturação de uma área de 6.923,28 
metros quadrados, com um orçamento 
no valor de R$ 680 mil. As melhorias 
no espaço incluem ainda câmeras de 
segurança, monitores televisivos com 
horário dos ônibus em tempo real e 
uma nova estrutura de monitoramento 
e segurança, que contará com uma nova 
sala destinada à Guarda Municipal. Além 
disso, serão aplicadas faixas de pedestres 
e linhas de bordo, para sinalização viária.

Visita dos EUA
A Prefeitura de Manaus recebeu re-

presentantes da Usaid, dos EUA, para 
apresentar os trabalhos realizados na 
proteção social e no combate à violência 
contra a mulher. A visita faz parte do 
projeto “Fortalecimento dos Serviços de 
Atenção à Violência Baseada no Gênero 
que Salvam Vidas”, em parceria com o 
UNFPA, e tem como objetivo avaliar os 
resultados dos programas e políticas, co-
nhecer a realidade local e firmar parcerias 
para garantir o acesso da população a 
políticas públicas eficazes.

Futebol feminino
O time 3B da Amazônia venceu o Vila 

Nova (GO) por 2 a 1 em partida válida 
pela quarta rodada do Brasileirão Fe-
minino Série A2, realizada na Arena da 
Amazônia Vivaldo Lima. Com a vitória, 
o time alcançou a liderança do grupo 
B e da classificação geral da Série A2. 
O secretário de Estado do Desporto 
e Lazer do Amazonas, Jorge Oliveira, 
destacou o apoio do governo estadual 

aos times de futebol feminino, que já 
têm representantes na Série A2 e A3 do 
Brasileirão. O próximo confronto do 3B 
da Amazônia será contra o JC Futebol 
Clube no dia 14 de maio.

Mercado da Praça 14
A Prefeitura de Manaus está realizando 

obras de reforma no mercado munici-
pal Maximino Corrêa, na Praça 14 de 
Janeiro, que estava sem manutenção há 
sete anos. As obras visam modernizar 
o espaço e contemplam melhorias na 
estrutura metálica, cobertura, paredes, 
piso, nas esquadrias e instalações elétri-
cas, drenagem, reforma dos banheiros 
com troca de equipamentos, pintura 
interna e externa, comunicação visual, 
entre outros serviços. No total, serão 
investidos R$ 517 mil para a refor-
ma completa do mercado, que possui  
51 permissionários.

Manta-Manaus
Representantes de vários órgãos parti-

ciparam de uma reunião na Assembleia 
Legislativa do Amazonas, por iniciativa 
do deputado Sinésio Campos (PT), para 
discutir o projeto multimodal Manta-
-Manaus, que tem como objetivo conec-
tar o Oceano Pacífico à Bacia Amazônica 
através de uma rota intermodal que 
inclui transporte marítimo, fluvial e ro-
doviário. O projeto visa reduzir os custos 
e o tempo de transporte de mercadorias 
entre a Ásia e a região Norte do Brasil. 

Censo da Manaus Previdência 
A Manaus Previdência alertou ontem 

que realização do Censo Previdenciário 
2022/2023 é obrigatória para aposen-
tados e pensionistas até o dia 16 de 
maio, sendo que o não cumprimento 
da obrigação resultará na suspensão 
do pagamento do benefício a partir 
do dia 26 de maio. O censo pode ser 
realizado de forma online ou presencial 
e substitui o recadastramento anual. A 
Lei 870/2005 estabelece a obrigato-
riedade do comparecimento anual na 
Manaus Previdência para atualização 
e confirmação dos cadastros, com 
suspensão do benefício em caso de 
não cumprimento.

Projeto sobre Capoeira
O Projeto de Lei 402/2022, que reco-

nhece o caráter educacional e formativo 
da capoeira, de autoria do vereador 
Caio André (PSC), avançou na Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) após re-
ceber parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação (CCJR). 

Parcerias
A emenda modificativa permitirá a 

celebração de parcerias para o ensino 
da capoeira nos estabelecimentos de 
educação básica, públicos e privados, 
integrando a proposta pedagógica da 
escola. O projeto também elenca os 
benefícios da capoeira, que vão desde 
a saúde física até a mental. Além disso, 
o texto menciona o Plano Municipal de 
Cultura de Manaus, que é de autoria do 
Executivo Municipal e foi deliberado por 
unanimidade pelos vereadores.

Quatro eixos
O plano é dividido em quatro eixos 

e terá vigência de 10 anos, sendo exe-
cutado pela Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Eventos (Manauscult), 
que deverá apresentar periodicamente 
à Casa Legislativa sobre o cumprimento 
das metas e ações estabelecidas.

Editorial
O governador Wilson 

Lima, após viagem à Áus-
tria, se reuniu ontem com 
representantes de insti-
tuições governamentais 
e empresariais interna-
cionais em Washington 
(EUA). O objetivo do en-
contro foi firmar parce-
rias para implantação de 
projetos que contribuam 
para o desenvolvimento 
sustentável e beneficiem 
as populações que vivem 
em comunidades tradi-
cionais no estado.

A missão nos Estados 
Unidos reúne integrantes 
da Força-Tarefa de Go-
vernadores para Clima e 
Floresta (GCF), da qual o 
governador do Amazo-
nas faz parte. 

Os governadores bus-
cam parcerias para in-
vestimentos voltados à 
implementação do Ma-
naus Action Plan (MAP), 
documento norteador 
de ações do GCF para 
manutenção do clima e 
preservação da floresta.

Os membros do GCF 
apresentaram aos líderes 
governamentais e empre-
sariais a realidade e ne-
cessidade de cada estado 
membro da força-tarefa. 
As demandas são volta-
das para a conservação 
da floresta integrada ao 
desenvolvimento susten-
tável. O Amazonas é um 
estado riquíssimo em bio-
diversidade e cobertura 
florestal, mantendo 97% 
de sua floresta preserva-
da. Wilson Lima ressaltou 

as ações adotadas pelo 
Estado em cumprimento 
ao MAP, destacando o 
programa Guardiões da 
Floresta, uma das maio-
res iniciativas de Paga-
mentos por Serviços Am-
bientais do mundo, que 
beneficia mais de 14 mil 
famílias de 28 Unidades 
de Conservação Estadu-
ais (UCs). A regulariza-
ção fundiária também é 
uma prioridade, com as 
entregas de Concessões 
de Direito Real de Uso 

Coletivas já alcançando 
moradores de 15 áreas 
protegidas no estado.

O governo do Amazo-
nas tem firmado parce-
rias e apoiado empresas 
com iniciativas ambien-
tais. As parcerias inter-
nacionais buscadas pelo 
atual governo buscam 
fortalecer esses com-
promissos e garantir um 
futuro melhor para as co-
munidades tradicionais 
por meio do desenvol-
vimento sustentável.

Amazonas busca parcerias internacionais

Holofote
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Cidades Reforma do terminal tem o 
objetivo de trazer segurança 
para os usuários de trans-
porte público

A meta é alcançar mais de 
10 mil ruas da capital

A reforma tem dura-
ção de 90 dias, segun-
do o prefeito

Da redação

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, as-
sinou, na tarde de 
ontem (8), a ordem 

de serviço para a reforma do 
Terminal de Integração da Ci-
dade Nova (T3), localizado na 
avenida Noel Nutels, no bairro 
Cidade Nova, zona Norte. O 
projeto que prevê a reestrutu-
ração de uma área de 6.923,28 
metros quadrados, com um 
orçamento no valor de R$ 680 
mil, faz parte do pacote de 
modernização do sistema de 

Segundo Almeida, ao longo do ano, outros terminais de integração também serão reformados
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David Almeida assina ordem de 
serviço para reforma do Terminal 3

transporte público da cidade.
Segundo Almeida, ao longo 

do ano, outros terminais de in-
tegração em diferentes zonas 
da cidade também serão refor-
mados, bem como a ampliação 
da renovação das frotas.

“Esse investimento faz parte 
da modernização que nós que-
remos para o transporte coleti-
vo. Esse é o segundo terminal 
que nós iniciamos a reforma, 
primeiro foi o T2, e agora é a 
modernização do terminal 3, 
depois daremos a ordem de 
serviço para a construção do 
T7, na próxima semana sai a 
ordem de serviço para a mo-
dificação do T6 para rodoviária, 
vamos reformar 27 estações do 
expresso, além dos terminais 
nos bairros. Nós colocaremos 
também mais 150 novos ônibus 

com ar-condicionado, tudo isso 
faz parte dos investimentos da 
prefeitura para a melhoria do 
transporte coletivo na cidade”, 
garantiu Almeida.

A obra, realizada pela Se-
cretaria Municipal de Infraes-
trutura (Seminf), em parceria 
com o Instituto Municipal de 
Mobilidade Urbana (IMMU), 
visa modernizar o terminal, 
inaugurado em 2002, melhorar 
as condições de trabalho dos 
permissionários e otimizar a cir-
culação das 32 mil pessoas que 
o espaço recebe diariamente.

As melhorias no espaço 
incluem ainda câmeras de 
segurança, monitores televi-
sivos com horário dos ônibus 
em tempo real, em conexão 
com o aplicativo “Cadê meu 
Ônibus?”, nova estrutura de 

‘Asfalta Manaus’ alcança 
mais de 2 mil ruas

DIVULGAÇÃO

O avanço está chegando em todas 
as zonas de Manaus

Entre vias secundárias e gran-
des avenidas, o programa ‘As-
falta Manaus’ alcança mais de 
2 mil ruas no primeiro ano de 
atuação, atingindo a meta da 
atual gestão nesta etapa. O pa-
cote de obras lançado em 24 de 
abril de 2022, fruto de parceria 
entre a Prefeitura de Manaus e 
o governo do Amazonas, visa 
recuperar um total de 10 mil ruas.

A prefeitura realiza o asfalta-
mento em todas as zonas. Como 
instrumento de transparência e 
informação, o site ‘Asfaltômetro’ 
contabiliza as ruas asfaltadas 
total e parcialmente pelo pro-
grama, que somam 2.009 vias. 
“É uma gestão dinâmica e que 
preza pela transparência. Em 12 
meses de trabalho, alcançamos 
mais que o dobro da gestão 

RECAPEAMENTO

Processo Seletivo da Semed inicia nesta quarta-feira (10)

Às 15h desta quarta-feira 
(10), inicia o Processo Seletivo 
Simplificado (PSS) da Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed). Na seleção serão 
contratados engenheiros ci-
vis e elétricos e arquitetos 
urbanistas. A carga horária 
semanal é de 40 horas para 
todos os candidatos, com re-
muneração de R$ 5.288,87.

Serão disponibilizadas 25 
vagas para o departamento 
de Engenharia da Subsecreta-
ria de Infraestrutura e Logís-
tica (Infralog). Deste total, 15 
são para o cargo de engenhei-
ro civil, seis para engenheiro 
elétrico e quatro destinadas a 
arquitetos urbanistas.

Toda documentação será 
feita online, anexada ao sis-
tema em formato de PDF e 
arquivos individuais por cam-

po no link da inscrição, tais 
como: CI, carteira profissional 
do conselho de classe, CPF, 
diploma de graduação de ní-
vel superior, histórico escolar 
de graduação, frente verso, 
de acordo com que o consta 
no edital de publicação n° 

PSS

Serão disponibilizadas 25 vagas

anterior que, em oito anos, as-
faltou apenas 865 ruas. Com o 
‘Asfalta Manaus’, o propósito 
é maior, queremos e vamos 
recapear 10 mil ruas da capital”, 
assegurou o secretário de Obras, 
Renato Junior.

0006/2023.
A chefe da comissão de in-

vestidura da Semed, Elisân-
gela Bastos, faz um alerta 
sobre os prazos de inscrição, 
mas principalmente sobre a 
preocupação da Prefeitura de 
Manaus em qualificar a rede 

MELHORIA OBJETIVO redacao@vanguardadonorte.com.br | Maiara Ribeiro

monitoramento e segurança, 
que contará com uma nova sala 
destinada à Guarda Municipal.

Os guardas, além de esta-
rem presentes no espaço, irão 
monitorar o terminal por meio 
de câmeras de reconhecimen-
to facial. “Não é uma simples 
reforma, essa obra será a mo-
dernização do espaço, porque 
o terminal vai receber serviços 
novos, nós teremos informação 
em tempo real sobre os ônibus, 
novas identificações dos pon-
tos de parada, nova identidade 
visual e um sistema de seguran-

ça que já foi implantado no T2 
e também no T1, aquele moni-
toramento em tempo real para 
que a gente possa efetivamente 
identificar as pessoas, esse é 
um novo conceito aplicado na 
cidade de Manaus”, completou 
o diretor-presidente do IMMU, 
Paulo Henrique Martins.

Ao todo, 42 linhas passam 
pelo T3, atendendo a todos os 
bairros da zona Norte e parte 
das zonas Oeste e Leste. A 
prefeitura salienta, que com a 
nova intervenção, os usuários 
terão conforto, segurança e 

estrutura de qualidade.

Infraestrutura
A intervenção prevê a aplica-

ção de nova pintura, reformas 
nos banheiros, reparos na co-
bertura e troca da iluminação. 
Também serão aplicadas faixas 
de pedestres e linhas de bordo, 
para sinalização viária, e uma 
nova identidade visual deve 
ser implementada.

A obra vai incluir também a re-
forma dos boxes, contemplan-
do cerca de 110 permissionários 
de forma fixa e 30 ambulantes. 

de ensino com a contratação 
destes profissionais.

“É importante que os can-
didatos fiquem atentos, por-
que a inscrição será feita de 
forma online, observando 
o link que está inscrito no 
edital. Além disso, o can-
didato também deve olhar 
com cuidado toda docu-
mentação que ele vai inserir 
no sistema no formato em 
PDF e preencher nos cam-
pos específicos, para evi-
tar erros. O prefeito David 
Almeida quer melhorar a 
estrutura das nossas escolas, 
dar boa qualidade para os 
nossos alunos, assim como 
a professora Dulce Almeida, 
secretária da Semed, que 
tem um olhar diferenciado”, 
comentou Elisângela.
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Vídeo mostra mulher 
abandonando recém-nascida

Rosana Ramos

Imagens de câmeras de 
segurança registraram 
o momento em que 
uma mulher, ainda não 

identificada, abandonou 
um recém-nascido na 
rua 47, no bairro Novo 
Aleixo, Zona Norte da ca-
pital, durante a tarde de  

sexta-feira (5).
No vídeo é possível ver 

que a mulher está trajando 
um vestido verde e com 
o cabelo amarrado. Após 
deixar o bebê na calçada, 
ela sai do local levan-
do apenas um lençol e  
uma fralda.

Em nota, enviada ao Por-
tal Vanguarda do Norte, a 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) informou que o 
caso foi registrado e está 
sob investigação na De-

O caso aconteceu na 
última sexta-feira (5)

Mulher é encontrada 
morta estrangulada

Ivan Nobre

Uma mulher identificada 
como Marlice Andrade da 
Silva, de 38 anos, foi achada 
morta ao ser estrangulada, 
na tarde desta segunda-feira 
(8), na comunidade Itaporan-
ga, bairro Nova Cidade, Zona 
Norte de Manaus. Além do 
estrangulamento, a vítima foi 
amordaçada e estava com 
mãos e pés amarrados.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar (PM), o 
principal suspeito do crime é 
companheiro da vítima.

Uma moradora, que prefe-
riu não ser identificada, con-
tou que gritos foram ouvidos 
durante a madrugada e que 
vinham do casebre em que 
ambos moravam na invasão.

“A gente ouviu ainda pela 
madrugada os gritos dessa 
mulher aqui pra essa casa. Mas 
como eles sempre brigavam 
por aqui, achamos que era 
mais uma das discussões dele. 
Agora pela tarde sentimos fal-
ta dos dois e decidimos ver 
o que tinha acontecido, mo-

Aluno fura colega com caneta 
durante apresentação de trabalho

Cadu Rocha

Um estudante furou uma 
colega com uma caneta, 
manhã de ontem (8), na Es-
cola Municipal Dom Jacson 
Damasceno Rodrigues, loca-
lizada no Conjunto Val Para-
íso, bairro Jorge Teixeira, na 
Zona Leste da capital.

A agressão ocorreu du-
rante uma apresentação de 
trabalho de alunos do 9º 
ano. Um dos estudantes se 
irritou com uma colega que 
teria supostamente achado 
graça enquanto ele falava.

Uma das alunas da sala 
gravava um vídeo da 
apresentação, momento 
em que o estudante tira 
uma caneta do bolso e 
vai em direção da menina 
desferindo alguns golpes. 
Enquanto isso, os demais 
alunos tentam segurá-lo.

Após o susto, a vítima rece-
beu rapidamente os atendi-
mentos médicos. Os pais da 
menina buscaram ela na es-
cola e foram registrar o caso 
na Delegacia Especializada 

em Proteção à Criança e ao 
Adolescente (Depca), mas o 
caso deve ser acompanhado 
pela Delegacia Especializada 
em Apurações de Atos Infra-
cionais (Deaai), para onde o 
agressor foi levado.

Em nota, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Semed) 
informou que tomou as devi-
das providências em relação 
ao ocorrido na escola.

O aluno, que atingiu a cole-

legacia Especializada de 
Proteção ao Adolescente 
(Depca). Mais informa-
ções não podem ser repas-
sadas para não atrapalhar 
os trabalhos policiais.

Entenda o caso
A criança foi encontrada 

enrolada em panos por 
uma outra criança, que 
chamou o pai e, de ime-
diato, ligou para a polícia 
e para o Conselho Tutelar 
daquela região.

A PC-AM informou que o caso foi registrado e está sob investigação

Uma equipe do 27º Dis-
trito Integrado de Polícia 
(DIP) foi acionada para 
atender a ocorrência e 
encaminhou o recém-
-nascido até à materni-
dade Maternidade Dona 
Nazira Daou, no bairro  
Cidade Nova.

O morador contou aos 
policiais que a criança 
estava enrolada em pa-
nos e, junto dela, foi en-
contrada uma bolsa cheia  
de roupas.

Na maternidade, a crian-
ça foi avaliada pela equipe 
médica e recebeu todos 
os cuidados necessá-
rios. O estado de saúde-
dea é estável e a mesma  
passa bem.

Ainda na unidade hospi-
talar, a menina está sen-
do acompanhada pelo 
Conselho Tutelar. A bebê 
recebeu alta no sábado 
(6), e será encaminhada 
a um abrigo e a Justiça  
será acionada.

FEMINICÍDIO

Criminosos 
torturavam 
vítimas

SITE DE 
RELACIONAMENTO

14 pessoas foram presas e três 
adolescentes apreendidos pela 
Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM), suspeitos de usar sites de 
serviços sexuais para sequestrar 
e roubar vítimas em Manaus, no 
dia 4 de abril em uma operação 
da SSP-AM. Os alvos dos crimi-
nosos eram homens e mulheres.

De acordo com o delegado 
Torquato Mozer, titular do 11º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), as investigações apon-
taram que o grupo criminoso 
atraía as vítimas por meio de 
sites de relacionamento e, a 
partir disso, roubavam-nas.

“O grupo cooptava as vítimas 
por meio de sites de serviços 
sexuais e, em seguida, marcava 
o encontro, momento em que 
realizava o sequestro e inicia-
va uma sequência de torturas 
físicas e psicológicas, além de 
subtraírem valores bancários 
das vítimas”, explicou.

Os alvos do grupo eram ho-
mens e mulheres, que, em de-
poimento, relataram que eram 
torturados durante o cárcere. 
Além disso, o grupo também 
praticava roubos na zona Leste 
contra motoristas de aplicativo, 
informou o delegado.

O titular do 24º DIP, Marcelo 
Martins, explicou ainda que a 
polícia identificou dois cativeiros 
usado para os crimes. Os locais 
foram localizados no bairro Co-
roado, zona Leste, onde outras 
vítimas foram amordaçadas e 
enforcadas, além de serem ame-
açadas com facas e socos.

“As vítimas eram rendidas e 
mantidas presas na residência, 
e eram liberadas mediante pa-
gamento via transferências ban-
cárias. Essas transações somam, 
aproximadamente, uma quantia 
superior a R$ 100 mil”, contou.

Conforme explicou a auto-
ridade policial, cada membro 
era responsável por capturar 
as vítimas, praticar as torturas e 
fazer a vigilância dos cativeiros.

O grupo responderá por as-
sociação criminosa, sequestro, 
extorsão, cárcere privado e cor-
rupção de menores. Eles ficarão 
à disposição do Poder Judiciário.

Homem 
morre em 
frente à UBS

BALEADO

Cadu Rocha

Um homem, não identifica-
do, foi morto a tiros na madru-
gada desta segunda-feira (8), 
no distrito de Cacau Pirêra, em 
Iranduba. O fato aconteceu em 
frente a uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) da localidade.

Segundo informações, o ho-
mem foi encontrado jogado 
na rua, após ser atingido pelos 
disparos. Moradores da região 
ouviram os barulhos dos tiros 
e foram até o local.

A ambulância foi acionada 
e o homem chegou a ser so-
corrido e encaminhado até o 
SPA Joventina Dias, no bair-
ro Compensa, em Manaus. A 
equipe médica da unidade 
hospitalar repassou que a ví-
tima foi atingida nas mãos, 
pés, abdômen e tórax, e não 
resistiu aos ferimentos e mor-
reu no local.

O corpo foi encaminhado ao 
Instituto Médico Legal (IML) e 
o crime será investigado pela 
Polícia Civil

mento em que encontramos 
o corpo dela”, disse a mulher.

O Departamento de Perícia 
Técnico-Científica (DPTC) es-
teve no local e constatou que, 
além de estrangulada, Marlice 
estava amordaçada e com os 
pés e mãos amarrados.

O suspeito fugiu após o cri-
me e ainda não foi localizado. 
A Polícia Civil do Amazonas vai 
trabalhar agora para identificar 
a autoria da morte. O corpo da 
vítima foi encaminhado para o 
Instituto Médico Legal (IML).

O principal suspeito é o companhei-
ro da vítima

ga de sala de aula com uma 
caneta, terá acompanha-
mento psicológico e social 
junto ao Centro Municipal 
Sociopsicopedagógico (Ce-
masp) da Semed.

A estudante ferida foi aten-
dida pelo Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) e já foi liberada. Ela 
também receberá acompa-
nhamento dos profissionais 
do Cemasp.

AGRESSÃO NA ESCOLA

A vítima foi socorrida pelo Samu
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Prosamin+ e Ilumi-
na+ foram apresen-
tados em evento so-
bre tecnologia para o 
meio ambiente

Programas desenvol-
vidos pela Unidade 
Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE) do 

Governo do Amazonas se-
rão apresentados no Con-
gresso Internacional de 
Tecnologias para o Meio 
Ambiente, que acontece de 
8 a 11 deste mês, em Bento 
Gonçalves, Rio Grande do 
Sul. Serão dois artigos em 
destaque, abordando pro-
jetos que são considerados 
referência em sustentabili-
dade: os programas Social 
e Ambiental de Manaus e 
Interior (Prosamin+) e o Ilu-
mina+ Amazonas.

Os artigos são assinados 
pelo secretário de Estado 
de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano e coorde-
nador executivo da UGPE, 
engenheiro civil Marcellus 
Campêlo. Também levam a 
assinatura de Otacílio Car-
doso, Leonardo Barbosa, Vi-
viane Alves e Camila Fuziel, 
ambos da equipe da UPGE.

Os títulos dos artigos 
são: “Ilumina+ Amazonas: 
Um Programa de Tecnolo-
gia Sustentável, Eficiência 
Energética e Promoção da 
Qualidade de Vida da Po-
pulação” e “Efetividade do 
Sistema de Gestão Socioam-
biental como Instrumento de 
Gerenciamento de Obras do 
Programa Social e Ambiental 
dos Igarapés de Manaus e 
do Interior”.

Marcellus Campêlo obser-
va que é muito importante 
compartilhar as ações que 
estão sendo experimenta-
das com êxito no Amazonas. 

Marcellus Campêlo (esq) é nome de confiança de Wilson Lima e tem se destacado à frente da Suhab e da UGPE

Lula assina 
programa de 
saúde bucal

BRASIL SORRIDENTE

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou, na segunda-
-feira (8), em Brasília, a lei que 
inclui a Política Nacional de 
Saúde Bucal, também conhe-
cida como Brasil Sorridente, na 
Lei Orgânica da Saúde. Com 
isso, o acesso a atendimento 
odontológico no Sistema Único 
de Saúde (SUS) se torna obri-
gatório e a saúde bucal passa 
a ser um direito de todos os 
brasileiros, garantido por lei. “O 
Brasil Sorridente é uma coisa 
extraordinária porque recupera 
não o sorriso, mas a dignidade 
do ser humano, o orgulho do ser 
humano”, disse o presidente.

O programa Brasil Sorridente 
foi criado em 2004, durante o 
primeiro mandato de Lula na 
Presidência, para garantir ser-
viços de saúde bucal de forma 
gratuita e combater a dificulda-
de de acesso de atendimento 
à população mais vulnerável 
e em regiões de vazios assis-
tenciais. Até então, segundo a 
Presidência, o principal proce-
dimento odontológico realiza-
do nos serviços públicos era a 
extração dentária.

Segundo dados do Ministério 
da Saúde, em 10 anos, mais de 
80 milhões de pessoas foram 
atendidas pelo programa em 
todo o país, recebendo os mais 
diversos tipos de atendimentos 
odontológicos na promoção da 
saúde bucal, atendimento pre-
ventivo e recuperação dentária.

Programas no AM são destaque 
em congresso internacional

“A participação nos grandes 
eventos ambientais nos dá a 
convicção de que estamos 
no caminho certo e nos ajuda 
a ampliar ainda mais as ações 
que colocamos em prática 
no estado. É uma demons-
tração de que, no Amazonas, 
temos cases de sucesso re-
lacionados à promoção da 
gestão socioambiental de 
obras públicas”, pontua.

Órgão integrante da Se-

cretaria de Estado de Desen-
volvimento Urbano e Metro-
politano (Sedurb), a UGPE é 
referência na elaboração de 
projetos sustentáveis, como 
o Ilumina+ Amazonas, que 
tem o propósito de moder-
nizar a iluminação pública 
no interior, com instalação 
de luminárias de LED.

Com o tema “Inovação e 
Sustentabilidade: Desafios 
para um futuro melhor”, o 

Congresso Internacional de 
Tecnologia para o Meio Am-
biente é um evento técnico-
-científico organizado e co-
ordenado pelo Instituto de 
Saneamento Ambiental da 
Universidade de Caxias do 
Sul (UCS). O evento também 
faz parte da programação 
da Feira de Negócios, Tec-
nologia e Conhecimento em 
Meio Ambiente, organizada 
pela Fundação Proam.

 “Neste evento, iremos 
apresentar os artigos que 
reproduzirão o que já esta-
mos trabalhando no órgão 
e, desta vez, com mais vi-
sibilidade ainda, tendo em 
vista que é um congresso in-
ternacional”, destaca o sub-
coordenador Ambiental da 
UGPE, Otacílio dos Santos, 
que representa o órgão no 
evento, ao lado da gestora 
Ambiental Camila Fuziel. Lula sansionou programa ontem

POZZEBOM/ AB

Procuradoria da Mulher da 
ALEAM passa a integrar Comitê  

A partir desta terça-feira 
(09), a Procuradoria Especial 
da Mulher da Assembleia 
Legislativa, criada na gestão 
do presidente Roberto Ci-
dade (União Brasil), passará 
a integrar o Comitê  Multi-
-institucional de Enfrenta-
mento à Violência Obstétrica 
no Amazonas. O termo de 
compromisso será assinado 
às 11h, no Hall da ALEAM.  
 Além da assinatura do ter-
mo de compromisso, a As-
sembleia Legislativa também 
abrirá oficialmente a exposi-
ção “Faces do Nascer”, reali-
zada pela Defensoria Pública 
do Estado (DPE-AM) e que 
aborda o tema da assistên-
cia obstétrica. Conforme o 
Comitê de Enfrentamen-
to à Violência Obstétrica, a 
mostra tem o objetivo de 
sensibilizar a população so-
bre os direitos da mulher 
na assistência obstétrica, 
como por exemplo, o direi-
to ao acompanhante durante 
todo o processo do parto. 

Marco Aurélio Choy recebe medalha Ruy 
Araújo em sessão presidida por Cidade

A Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) homena-
geou na segunda-feira (8) em 
sessão presidida pelo deputa-
do estadual Roberto Cidade 
(UB), o subprocurador adjun-
to do município de Manaus, 
Marco Aurélio de Lima Choy, 
com a Medalha Ruy Araújo, 
maior comenda do parlamen-
to estadual. A propositura da 
homenagem é de autoria do 
deputado da 19ª Legislatura, 
Álvaro Campelo.

Advogado, procurador de 
carreira do Município de Ma-
naus, professor da Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA), 
conselheiro Federal da Ordem 
dos Advogados do Brasil, o 
homenageado é ex-presidente 
da OAB, seccional Amazonas 
e conhecido por sua atuação, 
sobretudo no Direito Eleitoral, 
em todas os pleitos realizados 
nas últimas duas décadas no 
estado do Amazonas.

“Esta Casa hoje homenageia 
um grande amazonense com 
a Medalha Ruy Araújo. Hon-

raria concedida àqueles que 
contribuem com suas vidas e 
com suas atuações profissio-
nais para com o nosso Estado, 
esta medalha se adequa muito 
bem com o nosso homenage-
ado. Profissional de qualidade 
inquestionável, o Dr. Choy é 
uma personalidade de conduta 
ilibada e que não mede esforços 
para fazer com que a advo-
cacia, sua grande paixão, seja 
respeitada e valorizada. Mas 
além de toda a sua contribui-
ção profissional, o Dr. Choy é 
um advogado militante e hoje 
é também homenageado em 

ENFRENTAMENTO À VIOLÊNCIA OBSTÉTRICA

Ministra 
defende 
atualização

LEI DO BEM

A ministra da Ciência, Tecno-
logia e Inovação, Luciana Santos, 
defendeu na segunda-feira (8) 
uma atualização da Lei do Bem. 
Criada em 2005, a lei é o princi-
pal instrumento de incentivo ao 
investimento privado em pesqui-
sa, desenvolvimento e inovação 
(PD&I) no país.

Luciana disse ser essencial a 
aprovação do Projeto de Lei 
4944/2020, em tramitação no 
Congresso Nacional, que prevê, 
entre outras alterações, excluir a 
restrição que impede que empre-
sas em situação de prejuízo fiscal 
possam usufruir dos incentivos, 
com possibilidade de compen-
sação em exercícios posteriores.

 “Essa parceria com o Comitê 
de Enfrentamento à Violência 
Obstétrica vai possibilitar que 
a Procuradoria da Mulher seja 
mais um canal de denúncias 
e acolhimento. Ao mesmo 
tempo, vamos trabalhar para 
fazer valer as leis que garan-
tem assistência às mulheres 
durante a gravidez, parto e 
pós-parto”, enfatiza a de-
putada estadual Alessandra 
Campelo (PSC). 

Alessadra preside a procuradoria da Aleam

razão das bandeiras que levanta 
em defesa do nosso povo e do 
Amazonas”.

Em sua fala de agradecimento, 
Marco Aurélio Choy falou da 
alegria por receber a maior 
honraria concedida pelo parla-
mento estadual do Amazonas e 
fez uma breve explanação sobre 
a sua trajetória profissional.

“A Medalha Ruy Araújo é a 
mais importante medalha que 
eu poderia receber. Ela é a 
maior comenda do povo do 
Amazonas e por meio dela me 
sinto homenageado pelo povo 
do meu Estado.

HOMENAGEM

Entrega da medalha a Choy
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Wilson Lima destacou ainda 
que, ao se falar sobre a preser-
vação da Amazônia, é preciso 
conhecer a realidade enfrentada 
pelos povos da floresta e investir 
em formas de sustento para que 
essas populações mantenham 
as árvores em pé. Para isso, 
segundo ele, deve-se superar 
desafios como acesso a serviços 
básicos que incluem distribuição 
de água potável, de infraestru-
tura e energia, o que permitirá 
abrir novos caminhos para a 
economia local, sem deixar de 
lado o modelo Zona Franca de 

Manaus, que representa 70% da 
atividade econômica do estado.

“A gente precisa de tecnolo-
gia, a gente precisa de investi-
mentos, precisa de financiamen-
tos. E todas essas instituições, 
como o Wilson Center, são im-
portantes para fazer essa ponte 
com investidores, com empre-
sas e com instituições que estão 
interessadas em fazer investi-
mentos na Amazônia”, reforçou 
o governador.

O Brazil Institute apoia rela-
ções entre instituições brasileiras 
e americanas. Já o Grupo ICCF 

promove a liderança na conser-
vação ambiental internacional 
por meio de parcerias e ações 
de conscientização. Ambos inte-
gram o Wilson Center, fundado 
pelo Congresso como o me-
morial do presidente Woodrow 
Wilson, sendo o principal fórum 
político não partidário do país 
para lidar com questões globais 
por meio de pesquisa e diálo-
gos que pautam a comunidade 
política internacional.

Missão
A missão, nos Estados Unidos, 

Economia

Wilson Lima destacou 
ainda que é preciso co-
nhecer a realidade en-
frentada pelos povos 
da floresta e investir 
em formas de sustento 
para que esses prote-
jam a Amazônia 

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
reuniu-se ontem, em 
Washington (EUA), 

com representantes do Bra-
zil Institute e do Grupo ICCF 
(Fundação Internacional Cau-
cus para Conservação), liga-
dos ao Wilson Center – fórum 
político não partidário que lida 
com questões globais por meio 
de pesquisas e diálogo com a 
comunidade política global. No 
encontro, o governador apre-
sentou os potenciais do estado 
na área ambiental a partir de 
modelos econômicos susten-
táveis. O objetivo do encontro 
também foi captar financia-
mento e apoio ao desenvol-
vimento de novas tecnologias.

“Essa reunião foi muito impor-
tante e esclarecedora para que a 
gente pudesse colocar o ponto 
de vista de que não tem como 
preservar as florestas sem que 
a gente fortaleça nossos mode-
los econômicos que já existem, 
como a Zona Franca de Manaus. 
E que possamos também incre-
mentar outras atividades como a 
bioeconomia, as cadeias produ-
tivas, e fortalecê-las”, defendeu o 
governador do Amazonas.

O objetivo do encontro também foi captar financiamento e apoio ao desenvolvimento de novas tecnologias

IPEM-AM fiscaliza 
bicos de postos 
de combustíveis

ABASTECIMENTO

Como parte da ação inte-
grada do Plano Nacional de 
Vigilância de Mercado, coor-
denada pelo Instituto Nacional 
de Metrologia, Qualidade e 
Tecnologia (Inmetro), o Institu-
to de Pesos e Medidas do Ama-
zonas (Ipem-AM) inspecionou 
125 bicos de abastecimento de 
postos de combustíveis  ter-
restres e flutuantes (pontões) 
em Manaus. 

A operação, realizada no pe-
ríodo de 2 a 4 de maio, visitou 
14 estabelecimentos, sendo 
quatro pontões. Um posto flu-
tuante foi notificado pela equi-
pe do Ipem-AM, após consta-
tação de irregularidades. Nesta 
quarta semana, os alvos foram 
os postos de combustíveis com 
o propósito de verificar se os 
estabelecimentos estão cum-
prindo a Portaria nº 227/2022 
do Inmetro, referente à quan-
tidade de combustível líquido 
entregue ao consumidor, além 
dos aspectos de segurança das 
bombas medidoras. Foram ve-
rificados 125 bicos de abaste-
cimento de combustíveis, com 
a constatação de uma irregula-
ridade em um posto flutuante, 
localizado no Tarumã, zona 
Oeste de Manaus. O estabe-
lecimento foi notificado após 
ser verificado que um bico de 
bomba mediu uma quantidade 
menor do que a tolerância 
permitida. “Durante o testefoi 
verificado que a quantidade 
de combustível entregue ao 
consumidor foi de 160 ml a 
menos no total de 20 litros. 
Por isso, o estabelecimento 
foi notificado e deverá fazer 
a correção do equipamento 
conforme a legislação”, expli-
cou o diretor-presidente do 
Ipem-AM, Renato Marinho.     

Wilson Lima busca 
parcerias nos EUA 

reúne integrantes da Força-Tarefa 
de Governadores para Clima e 
Floresta (GCF), da qual Wilson Lima 
faz parte. O Governo do Amazonas 
tem firmado parcerias e apoiado 
empresas com iniciativas ambien-
tais. Um exemplo é o manejo 
comunitário na RDS do Uatumã, 
desenvolvido em conjunto com a 
empresa Mil Madeiras.

A defesa e o fortalecimento 
do Polo Industrial de Manaus 
também fazem parte da política 
ambiental. A geração de em-
prego e renda no polo evita o 
aumento da demanda por uso 
da terra, reduzindo os impactos 
ambientais.

Florestas Públicas
O Estado tem avançado, ain-

da, nas concessões de florestas 
públicas, como alternativa eco-
nômica sustentável.

Carbono
O Governo regulamentou a Lei 

Estadual de Serviços Ambientais, 
estruturando o Sistema Estadual 
de REDD+, com todo o arcabou-
ço legal necessário para que o 
Amazonas participe do mercado 
de carbono. O Estado já colocou 
à venda 809,6 milhões de tone-
ladas de créditos de carbono 
equivalente.

Participantes
Participaram do encontro, além 

do governador Wilson Lima, re-
presentantes do GCF; do Depar-
tamento de Estado dos Estados 
Unidos; da Agência dos Estados 
Unidos para o Desenvolvimento 
Internacional (Usaid) e do Serviço 
Florestal do Departamento de 
Agricultura dos Estados Unidos 
(Usda); os secretários de Esta-
do do Meio Ambiente, Eduardo 
Taveira, e da Casa Civil, Flávio 
Antony, além de integrantes dos 
governos do Acre e de Rondônia.

A Força-Tarefa é composta 
por 43 Estados e províncias 
de 10 diferentes países que, 
juntos, detêm cerca de um 
terço das florestas tropicais do 
mundo. O grupo é considerado 
a maior aliança subnacional de 
meio ambiente.
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PIM fatura R$ 26,9 bilhões
Da redação

O Polo Industrial de Manaus 
(PIM) faturou R$ 26,96 bilhões 
no primeiro bimestre deste ano, 
o que representa crescimento 
de 6,87% em relação a igual 
período de 2022 (R$ 25,23 
bilhões). As informações são  
da Suframa.

Em dólar, o faturamento 
do PIM também teve alta, de 
8,69%, quando comparados os 
valores registrados entre janei-
ro e fevereiro de 2023 (US$ 
5.23 bilhões) com o montante 
obtido no mesmo intervalo do 
ano passado (US$ 4.81 bilhões). 
As exportações do PIM tota-
lizaram US$ 86.56 milhões no 
primeiro bimestre, o que repre-
senta aumento de 13,31% na 
comparação com igual interva-
lo de 2022 (US$ 76.39 milhões). 
 Em fevereiro, as indústrias do 
PIM informaram a manutenção 
de 110.362 postos de trabalho 
diretos, entre efetivos, tempo-
rários e terceirizados. O indica-
dor representa variação positiva 
de 2,27% ante fevereiro de 2022 
(107.910 trabalhadores). Com 
os resultados parciais do pri-
meiro bimestre, a média mensal 
de mão de obra do PIM em 2023 
está situada, até o momento, 
em 110.250 empregos diretos. 
Segmentos e produtos 
 Os segmentos Eletroeletrônico 
e de Duas Rodas, com fatura-
mentos de R$ 5,04 bilhões e 
R$ 4,75 bilhões e crescimentos 

de 20,2% e 40,27% no primei-
ro bimestre, respectivamente, 
foram os principais contribuin-
tes para o incremento do fa-
turamento global do PIM no 
período em questão. Outros 
segmentos que se destacaram 
incluem Químico, com fatura-
mento de R$ 2,52 bilhões e 
crescimento de 22,8%; Mecâni-
co, com faturamento de R$ 1,43 
bilhão e crescimento de 9,09%; 
e Isqueiros, Canetas e Barbe-
adores Descartáveis. Entre os 
principais produtos fabricados 
pelo PIM, os maiores destaques 
no primeiro bimestre foram os 
televisores com tela de LCD e 
OLED, com 1.971.299 unida-
des produzidas e crescimento 
de 35,59%; telefones celula-
res, com 2.506.162 unidades 
produzidas e crescimento de 
2,01%; e motocicletas, motone-
tas e ciclomotos, com 256.920 
unidades produzidas e cresci-
mento de 34,63%.

Avaliação
O superintendente da Su-

frama, Bosco Saraiva, destaca 
o bom início de ano do PIM 
atrelado ao forte desempenho 
de segmentos representativos 
da indústria regional, como 
Eletroeletrônico e Duas Rodas. 
“Merece destaque também a 
geração de mais de 110 mil 
postos diretos de trabalho, que, 
somados aos empregos indu-
zidos e fomentados de forma 
indireta, podemos chegar a um 
indicador bastante satisfatório 
de mais de 500 mil empregos 
gerados somente na capital do 
Amazonas. Mas sabemos que 
os efeitos positivos da ativida-
de do PIM chegam também a 
diversas outras localidades do 
Estado e do País, e é por isso 
que precisamos continuar for-
talecendo a nossa indústria para 
que a geração de emprego e 
renda se solidifique ainda mais”, 
afirmou Saraiva.

PRIMEIRO BIMESTRE

O faturamento representa crescimento de 6,87% em relação a igual período de 2022
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ZFM, qual é a próxima etapa?  
“Vale lembrar, com efeito, que 

saíram das receitas geradas pelo 
Polo Industrial de Manaus parce-
las robustas dos recursos de P&D 
para bancar pendências do referido 
programa Ciência Sem Fronteiras, 
por isso, nada mais justo que estes 
cientistas aquinhoados e aqueles 
que, por eles possam ser recomenda-
dos, venham nos ajudar a consolidar 
as próximas etapas da diversifica-
ção, adensamento e interiorização  
do desenvolvimento.”

O compromisso da reindustria-
lização do Brasil, desenhado pela 
CNI e apresentado aos candidatos 
das últimas eleições, destaca a ne-
cessidade da manutenção da ZFM, 
a Zona Franca de Manaus, entre 
outras recomendações objetivas e 
substantivas que precisam ser re-
visitadas. Para além do arcabouço 
fiscal ou reforma tributária, e com 
a Constituição em mãos, não temos 
desculpa para não buscar as novas 
etapas. Uma delas é a diversificação 
e adensamento da Indústria aqui ins-
talada. Uma delas, com a definição da 
modelagem de negócios do Centro 
de Bionegócios da Amazônia, é a 
Bioeconomia, um conceito genérico 
que já começou precariamente no 
Ciclo da Borracha, desde que ven-
díamos as pelas defumadas, retirada 
do leite da seringueira, para atender 
a indústria nascente da borracha, 
na Europa, nos primórdios da II 
Revolução Industrial. 

Programa Prioritário de Bioe-
conomia-PPBio

]Com a proclamação da indepen-
dência do CBA, a gestão federal 
da SUFRAMA, enfim, sinaliza um 
compreensão maior da necessidade 
de diversificação e adensamento da 
produção fabril do Amazonas. Uma 

sinalização esperada e que joga a res-
ponsabilidade para os novos atores 
já selecionados por um demorado 
processo de escolha. É muito impor-
tante, ou seria oportuno, mobilizar 
os atores locais para identificar ações 
já em andamento, e bem sucedidas 
como as iniciativas robustas do IDE-
SAM, gestor do PPBio, Programa 
Prioritário de Bioeconomia da Su-
frama, que fomenta novos negócios 
da Bioeconomia bem antes da pan-
demia. Certamente essas iniciativas, 
tocadas por uma multidão de novos 
empreendedores espalhados pela 
floresta, verão com bons olhos os 
serviços vitais  do CBA colocados  
à disposição da consolidação dos 
produtos e processos. 

Verticalização do Polo de Duas 
Rodas

Instituições similares ao CBA, já 
existem há décadas nos países in-
dustrializados, desde a década de 50, 
com a descoberta da configuração 
química do DNA, seguida da tecno-
logia da manipulação genética. No 
Brasil, num ritmo mais lento, começa 
a evolução da biologia molecular, 
fisiologia, microbiologia, engenha-
ria química, engenharia ambiental 
e, apenas mais recentemente, a 
nanobiotecnologia. Hoje, graças à 
tecnologia avançada da Embrapa 
de São Carlos, SP, a fabricação de 
pneus, entre outros artefatos de 
borracha no país, utilizam nanobio-
tecnologia com o manejo genético 
de clones extraídos das seringueiras 
da Amazônia que são cultivados no 
Noroeste paulista, antes de produzir 
a matéria prima para as respectivas 
indústrias, de acordo com rigorosos 
protocolos. Este é um exemplo da 
diversificação e adensamento no 
processo produtivo já conquistado, 

por exemplo, pelo polo de duas 
rodas, onde a verticalização alcança 
taxas próximas a 100%

Sem xenofobia nem romantis-
mo.

A nova etapa, entretanto, não será 
apenas a diversificação do setor de 
biotecnologia. Esse vai demorar a 
alcançar o ranking das indústrias 
já instaladas em Manaus, que pro-
duzem itens de elevada agregação 
tecnológica. Estes itens nos desafiam 
a todo momento para replicar e 
nacionalizar os valores pagos pelos 
pacotes tecnológicos. E ai, tanto para 
apropriação tecnológica na indústria 
já instalada e em sua diversificação 
biotecnológica, precisamos investir 
em qualificação de nossos jovens 
com mais recursos e propósitos 
específicos. Por isso, em lugar de 
demonizar parcerias internacionais, 
precisamos acolhê-las. Este sempre 
foi o método mais rápido e pratico 
de avançar etapas. Sem xenofobia 
nem romantismo. 

Diversificação e adensamento 
Sejam, pois, bem-vindos os cien-

tistas, não apenas aqueles que foram 
formados pelo Ciência sem Fron-
teiras em todas as áreas que dizem 
respeito à economia e ao patrimônio 
natural aqui borbulhante. Vale lem-
brar, com efeito, que saíram das re-
ceitas geradas pelo Polo Industrial de 
Manaus parcelas robustas dos recur-
sos de P&D para bancar pendências 
do referido programa Ciência Sem 
Fronteiras, por isso, nada mais justo 
que estes cientistas aquinhoados e 
aqueles que, por eles possam ser 
recomendados, venham nos ajudar 
a consolidar as próximas etapas 
da diversificação, adensamento e 
interiorização do desenvolvimento. 

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Caso de agressão acon-
teceu na Bahia após sus-
peita de roubo

Agência Brasil

O ministro dos Direi-
tos Humanos e da 
Cidadania, Silvio 
Almeida, afirmou 

na segunda-feira (8) que a 
pasta adotará medidas rígi-
das em relação ao caso de 
agressão de um casal negro 
em um supermercado em 
Salvador, na sexta-feira (5).

A pasta acionará Ministé-

Vídeo de casal sendo agredido viralizou nas redes sociais

Torres vai à 
PF prestar 
depoimento

ELEIÇÕES 2022

O ex-ministro da Justiça, An-
derson Torres, deixou a sede da 
Polícia Federal (PF), em Brasília, 
por volta das 17h (horário de 
Brasília) da segunda-feira (8), 
após prestar depoimento no 
inquérito que investiga o uso 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) para fiscalizar o trânsito 
de eleitores no Nordeste no dia 
do segundo turno das eleições 
presidenciais de 2022. Torres é 
investigado no âmbito do in-
quérito que apura a suspeita de 
que, durante as eleições de 2022, 
parte da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) atuou para dificultar 
o acesso às urnas por eleitores 
de regiões onde o então can-
didato de oposição, Luiz Inácio 
Lula da Silva, tinha vencido o 
primeiro turno.

Torres está preso desde ja-
neiro em um batalhão da Po-
lícia Militar do Distrito Federal 
(PMDF) em função de outra 
investigação, que está relacio-
nada com a suposta omissão na 
contenção dos atos golpistas de 
8 de janeiro.

O ex-ministro deveria prestar 
depoimento sobre a questão no 
dia 24 de abril, mas o depoi-
mento foi suspenso devido ao 
seu estado de saúde.

Os advogados de Torres já vêm 
dizendo que ele tem apresenta-
do crises de ansiedade, angústia, 
sensação de falta de ar, angústia, 
tristeza profunda. Ele estaria pas-
sando por episódios de choros 
intensos e ininterruptos, além de 
pensamentos suicidas.

Ministério vai acionar PF após 
agressão em supermercado

rio da Justiça e Segurança 
Pública e a Polícia Federal 
para discutir a regulamen-
tação das empresas de se-
gurança no Brasil. Também 
será acionado o Comitê 
Nacional de Prevenção e 
Combate à Tortura para 
que sejam tomadas medi-
das sobre esse e outros 
casos semelhantes. Em ou-
tra frente, a pasta proporá 
a responsabilização penal 
das empresas por prática 
discriminatória.

Ainda nesta segunda-feira 
está prevista uma reunião 
com a deputada Luizianne 
Lins, presidente da Comis-

são de Direitos Humanos, 
Minorias e Igualdade Racial 
da Câmara dos Deputados, 
para que seja dada “celeri-
dade a projetos de lei que 
estão tramitando na Casa 
que tratam sobre práticas 
discriminatórias, que inclu-
sive foram objeto da comis-
são de juristas negros”.

Entenda o caso
Em imagens que circula-

ram nas redes sociais neste 
fim de semana, um homem 
e uma mulher aparecem en-
costados em uma parede 
enquanto são agredidos e 
humilhados ao serem ques-

tionados sobre o suposto 
furto. Ao confirmar, a mu-
lher diz que pegou sacos 
de leite em pó “porque sua 
filha está precisando”.

Na noite de sábado (6), por 
meio do Twitter, o Carrefour 
afirmou que não havia sido 
possível identificar os agres-
sores até aquele momento. 
No entanto, informa que de-
mitiu a equipe de segurança 
e que registrou um boletim 
de ocorrência na Polícia Civil 
para investigação dos fatos.

Em um vídeo divulgado na 
mesma postagem, o diretor 
de Riscos, Prevenção de Per-
das, Segurança e Qualida-

de da empresa, Claudionor 
Alves, argumentou que o 
episódio é “inaceitável”.

“Duas pessoas foram co-
vardemente agredidas na 
área externa da loja, e esse 
fato nos causou profunda 
indignação. É inaceitável 
que um crime como esse 
tenha ocorrido na área ex-
terna da nossa loja. Por isso, 
assumimos a responsabili-
dade de desligar a liderança 
e equipe de prevenção, além 
de rescindir o contrato com 
a empresa responsável pela 
segurança da área externa, 
onde a violência aconte-
ceu”, disse o diretor. Torres foi ministro no governo Bolsonaro

VALTER CAMPANATO /AB

Resultado de pedidos de isenção 
ao pagamento é divulgado 

O resultado dos pedi-
dos de isenção da taxa de 
inscrição do Enem 2023 
está disponível desde a 
segunda-feira (8), con-
forme o Inep. Para saber 
o resultado, o candidato 
deve acessar a Página do 
Participante, com o login 
único da plataforma Gov.
br. Quem teve a solicitação 
negada, pode recorrer até 
a próxima sexta-feira (12).

O candidato que teve 
isenção no Enem 2022 e 
não compareceu aos dois 
dias de prova precisava 
justificar a falta para ter 
direito à isenção na edição 
de 2023.

O Inep alerta que a apro-
vação da isenção da taxa não 
garante a inscrição no exame.

A inscrição para o Enem 
2023, isentos ou não isen-
tos, será de 5 a 16 de junho 
na Página do Participante. 
As provas serão aplicadas 
em 5 e 12 de novembro.

Nesta segunda-feira (8), 

Zelensky acredita que Rússia vai ser 
derrotada como foram os nazistas

Com a aproximação das 
comemorações do Dia da 
Vitória, as forças russas in-
tensificaram a ofensiva na 
Ucrânia, tendo lançado na 
madrugada da segunda-
-feira (8) vários ataques às 
regiões de Kiev e Odessa. 
Do lado ucraniano, o presi-
dente Volodymyr Zelensky 
quis marcar as celebrações 
da vitória dos Aliados na 
Segunda Guerra Mundial, 
afirmando que a Rússia vai 
ser derrotada da mesma 
forma que o nazismo.

“Todo o velho terror que 
a Rússia moderna está tra-
zendo de volta vai ser derro-
tado da mesma forma que o 
nazismo”, disse Zelensky em 
discurso em vídeo, divulga-
do nas redes sociais. “Assim 
como destruímos o mal jun-
tos na época, destruiremos 
o mal juntos agora”.

Comparando a guerra na 
Ucrânia à Segunda Guer-
ra Mundial, o presidente 
acrescentou que a ofensi-

va russa “embora diferente 
hoje, tem o mesmo objetivo: 
escravizar ou destruir”.

As palavras de Zelensky 
ocorrem no momento em 
que se preveem as come-
morações do dia 8 de maio, 
Dia da Vitória, e na véspera 
de um desfile militar em 
Moscou, no qual Vladimir 
Putin estará presente. O 
dia 9 de maio tornou-se 
uma data central para o 
nacionalismo russo, que se 
refere à guerra contra o 

ENEM 2023

Rússia evacua 
cidadãos de cidade 
Ucraniana

GUERRA

O Estado-Maior da Ucrânia 
informou que as forças rus-
sas estão retirando morado-
res com passaporte russo de 
localidades próximas à central 
nuclear de Zaporizhia  para 
as cidades costeiras de Ber-
dyansk e Prymorsk, na zona 
costeira junto ao Mar de Azov.

“Os primeiros a serem reti-
rados são os que aceitaram a 
cidadania russa nos primeiros 
meses de ocupação”, infor-
maram as tropas ucranianas.

A cidade de Enerhodar tam-
bém teve seus moradores eva-
cuados. O prefeito ucraniano 
de Melitopol, Ivan Fedorov, 
disse que há filas de espera 
de cinco horas com a saída de 
milhares de pessoas da cidade.

No sábado (6), Rafael Gros-
si já tinha demonstrado pre-
ocupação com a segurança 
da central nuclear de Zapo-
rizhia e considerou que a 
situação está se tornando 
mais perigosa.

foi publicado também o 
edital do Enem 2023, que 
traz o cronograma e as 
regras da edição deste ano 
do exame.

As notas do exame são 
usadas para o ingresso de 
estudantes em universida-
des públicas e privadas, 
por meio do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu), 
do Programa Universida-
de para Todos (Prouni) e 
o Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies).

Enem é aplicado pelo MEC

nazismo como a “Grande 
Guerra Patriótica” e destaca 
apenas o papel da União 
das Repúblicas Socialistas 
Soviéticas (URSS) na vitória.

“Vamos vencer”, prome-
teu o chefe de Estado ucra-
niano, no vídeo gravado 
junto de um memorial da 
Segunda Guerra Mundial 
com vista para o Rio Dnie-
per, em Kiev.

“Não vamos perder o que 
ganhámos, vamos recupe-
rar tudo o que foi capturado 
pelo inimigo”, assegurou.

Zelensky declarou que 
vai propor ao Verkhovna 
Rada [Parlamento ucrania-
no] uma lei para declarar o 
8 de maio como o Dia da 
Vitória contra o nazismo na 
Ucrânia, que até agora era 
comemorado em 9 de maio, 
como a Rússia. Dessa forma, 
ele alinha a Ucrânia com o 
resto dos países europeus, 
que comemoram a vitória 
dos aliados contra o nazis-
mo na segunda-feira.

FALA À TV

Vladimir Zelensky, presidente da 
Ucrânia

Manaus, terça-feira 9 de maio de 20238
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Brasil e Mundo Ex ministro de Bolsonaro 
prestou depoimento por 
suposta interferência nas 
eleições de 2022

ANDERSON TORRES
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A cantora e a banda 
amazonenses ultra-
passam as fronteiras 
e disputam destaque 
em vitrines nacio-
nais e internacionais 

Artistas amazonenses 
disputam competi-
ções nacionais e o 
público pode ser o 

grande aliado no resultado da 
conquista. Por meio de vota-
ção popular, a cantora Karine 
Aguiar concorre ao prêmio de 
“Melhor do Brasil no Mundo”, 
em Londres e, a banda Casa 
de Caba está na seletiva de 
júri popular para ser a atração 
de abertura do Festival João 
Rock, na cidade de Ribeirão 
Preto, em São Paulo. Ambos 
estão com o link de votação 
disponível na bio das contas 
do Instagram.  

Os candidatos a promove-
rem a imagem do estado para 
o mundo acumulam uma am-
pla bagagem na área, com pre-
miações, shows em diversos 
estados e países. Talento que 
vem atraindo olhares mundo 
afora. Karine Aguiar iniciou os 
estudos musicais no Liceu de 
Artes e Ofício Claudio Santoro, 
integrou o Coral de Câmara, 
Madrigal do Amazonas e foi 
solista da Orquestra de Vio-
lões do Amazonas. Já parti-
cipou de edições do Festival 
Amazonas de Ópera e de Jazz. 

Entre os destaques da car-
reira, o DVD “Jungle Jazz: uma 
sinfonia amazônica”, gravado 
em 2019, com artistas locais 
e a participação da Orquestra 
Experimental da Amazonas Fi-
larmônica, sob comando do 
maestro Marcelo de Jesus. Ka-
rine já se apresentou em pal-
cos na França, Estados Unidos, 
Itália e Portugal. Para ela, as 
políticas públicas de incentivo 
à cultura tiveram importante 
participação na caminhada até 
a indicação nacional. 

“Atribuo essa indicação não 
só ao meu trabalho pessoal, 
mas sim a uma série de es-
forços que vão para além de 
mim, como a criação de polí-
ticas afirmativas para cultura, 

Karine Aguiar concorre ao 
prêmio de “Melhor do Brasil 
no Mundo”, em Londres

Cileno faz tributo a Bob Marley em Manaus
DIVULGAÇÃO

Em Manaus, o “Tributo a Bob 
Marley” já faz parte do calendá-
rio de eventos da nação regueira

Em maio de 1981, o reggae 
perdia o seu rei, Robert Nesta 
Marley, mais conhecido como 
Bob Marley. E para homenage-
ar esse jamaicano, o cantor e 
compositor Cileno fará o tradi-
cional “Tributo a Bob Marley”, 
neste sábado (13), às 20h, 
no “Ao Mirante”, localizado 
na avenida Padre Agostinho 
Caballero Martin, 1053, San-
to Antônio, zona Oeste de 
Manaus (próximo à Câmara 
Municipal de Manaus).

“O projeto iniciou para 
lembrar as grandes canções 
deste ícone para nós da na-
ção regueira, Bob Marley. O 
Marley cantava a liberdade, 
esperança e o amor. São mais 
de 20 anos que fazemos os 
tributos e tivemos que parar 
no período da pandemia por 

HOMENAGEM 

Karine Aguiar e Casa de 
Caba disputam premiações

porque não seria possível meu 
trabalho chegar ao mundo, se 
não fossem os editais que me 
proporcionaram gravar meus 
discos e DVD, que me levaram 
ao concurso de Londres”, re-
conhece a cantora

Ela acrescenta: “Participar 
desse concurso representa 
uma vitória para o meu estado 
e toda classe artística que vem, 
há tanto tempo, lutando para 
que esses mecanismos pos-
sam existir para financiarmos 
as nossas produções e mostrar 
nossa cara para o mundo, 
com materiais de qualidade 
”, revela Karine. 

Para o título de Melhor Can-
tora do Brasil no Mundo, atri-
buído à cantora amazonense, 
o público colabora acessando 
o link na bio do perfil @kari-
neaguiarmusic e seguindo os 

passos para validar a votação, 
até o dia 1º de junho. O final 
do concurso será em setem-
bro, no Palácio do Parlamento 
Britânico, em Londres. 

Casa de Caba
A banda amazonense, for-

mada há 10 anos, traz um 
repertório com influências de 
diversos ritmos, do maracatu, 
passando pelo baião, xote ao 
rock and roll. Casa de Caba foi 
criada com a ideia de dar corpo 
às composições de Magaiver, 
vocalista da banda.

Atualmente, a banda con-
corre com outros artistas na-
cionais o mérito de abrir o 
concurso João Rock 2023, em 
junho, na cidade de Ribeirão 
Preto, São Paulo. O públi-
co também tem participação 
ativa nesta votação pelo link 

da bio do @casa_de_caba. 
A votação se encerra nesta 
terça-feira (9). 

Com um currículo vasto de 
apresentações e participa-
ções em projetos culturais, o 
destaque é o disco “Pico de 
Jaca”, gravado em 2021 no 
palco do Teatro Amazonas, 
com a participação de mú-
sicos da Amazonas Filarmô-
nica e convidados. O disco 
foi contemplado pelo edital 
Prêmio Feliciano Lana, reali-
zado via Lei Aldir Blanc. No 
ano passado, o grupo pro-
moveu shows em São Paulo 
e gravou ao vivo no Estúdio 
Showlivre, cujo material está 
disponível no canal do You-
Tube da própria plataforma  
showlivreplay.com. 

Segundo o vocalista Magai-
ver Santos, a participação no 

concurso é mais uma vitrine 
para a cultura do estado. “Re-
presenta mostrar o que a gen-
te faz para um público maior, 
de outras regiões, para um pú-
blico que pouco tem acesso ao 
que vem sendo produzido na 
cidade. A gente como artista, 
fazedor de cultura, tem esse 
papel de levar para um maior 
número de pessoas a cultura 
da nossa cidade”, pontua Ma-
gaiver. “Uma das nossas metas 
é atravessar o Rio Negro com 
algo desconhecido, infinito e 
alegre”, finaliza.      A banda 
conta também com Jeorgio 
Claudino (Voz e Guitarra); Sa-
mir Torres (Voz e Baixo); Paulo 
Pereira (Percussão); Erika Ta-
tiane (Percussão); João Car-
los Ribeiro (Bateria); e Cleu-
mir Leda (Flauta, Saxofone  
e Guitarra).

um motivo meio que óbvio, 
mas já estamos retomando o 
projeto”, explicou o idealiza-
dor do tributo, Cileno.

Entre as atrações deste 
tributo, que promete mais 
de 6 horas de muita músi-
ca, estão as bandas: Cileno 
& Banda, Groovibe, Nossas 
Raízes e Jahgobe. Além dos 
convidados especiais Jéssica 
Lima, Deevan e os músicos da 
banda Jhonny Jack Mesclado: 
Fred Mesclado, Gabriel Buglê 
e Lúcio Bezerra.

Bob Marley foi o mais co-
nhecido músico de reggae 
de todos os tempos, famoso 
por popularizar internacional-
mente o gênero. Marley já 
vendeu mais de 75 milhões de 
discos e, em 1978, foi condeco-
rado pela ONU com a Medalha 

da Paz do Terceiro Mundo. 
Sua obra trata principalmen-
te de temas político-sociais e 
espirituais.  É mundialmente 
celebrado como a voz dos 
pobres e oprimidos, conside-
rado um símbolo de resistência 
negra, espiritualidade, defesa 
dos direitos humanos e luta 
por justiça social. A coletânea 
Legend, lançada três anos após 
sua morte, é o álbum de reggae 
mais vendido da história. 

Filme 
A história do cantor jamai-

cano vai ser contada no “Bob 
Marley: One Love”. O drama é 
estrelado pelo britânico Kin-
gsley Ben-Adir, que ganhou 
o papel após um processo de 
seleção de elenco que envol-
veu atores do mundo.

Fotos: Diivulgação/SEC

Guardiões da 
Galáxia Vol. 3 
no topo 

BILHETERIA

O esperado Guardiões da 
Galáxia Vol. 3 estreou com 
tudo na bilheteria brasileira. O 
último filme de James Gunn no 
MCU arrecadou R$ 30 milhões 
entre os dias 4 e 7 de maio, des-
bancando Super Mario Bros.

Já o fenômeno Super Mario 
Bros - O Filme ficou com o 
segundo lugar, arrecadando 
expressivos R$ 7 milhões no 
mesmo período após 5 sema-
nas em cartaz. Os fãs de terror 
também foram ao cinema no 
final de semana. A Morte do 
Demônio — A Ascensão ficou 
em terceiro lugar após arreca-
dar R$ 2,7 milhões. 

Em quarto lugar ficou o live 
action de Os Cavaleiros do 
Zodíaco, que arrecadou R$ 665 
mil em sua segunda semana 
em cartaz. Fechando o top 5, 
Dungeons & Dragons - Honra 
Entre Rebeldes faturou R$ 593 
mil. O vol. 3 conta com os retor-
nos de Chris Pratt, Zoe Saldaña, 
Karen Gillan, Dave Bautista, 
Pom Klementieff, Vin Diesel, 
Bradley Cooper e Sean Gunn, 
que interpretam os Guardiões 
em sua formação atual, além de 
Elizabeth Debicki, que voltará 
à pele dourada da vilanesca 
Ayesha. Entre as novidades 
estão Maria Bakalova, que 
dubla a cachorra superpode-
rosa Cosmo; Will Poulter, que 
interpretará Adam Warlock, 
Chukwudi Iwuji como o vilão 
Alto Evolucionário e Daniela 
Melchior, que se destacou em 
O Esquadrão Suicida, também 
escrito e dirigido por Gunn. 
Peter Quill, ainda cambaleando 
por causa da perda de Gamora, 
precisa reunir sua equipe em 
uma missão perigosa para sal-
var a vida de Rocket.

Longa fecha trilogia de James 
Gunn após nove anos

DIVULGAÇÃO 
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Representantes ama-
zonenses conquistam 
22 medalhas no Cam-
peonato Brasileiro de 
Jiu-Jítsu realizado em 
São Paulo

O C a m p e o n a t o 
Brasileiro de Jiu-
-Jítsu chegou ao 
fim neste domin-

go (7), em Barueri (SP), com 
o balanço de 22 medalhas 
conquistadas por repre-
sentantes amazonenses. 
A Prefeitura de Manaus, 
por meio do programa 
“Manaus Olímpica”, con-
templou 42 atletas com 
passagens aéreas para a 
competição nacional, que 
foi realizada pela Confe-
deração Brasileira de Jiu-
-Jítsu (CBJJ).

O Brasileiro da CBJJ foi 
iniciado no domingo pas-
sado (30), e teve disputas 
em todas as categorias. 
Totalizando os oito dias 
de competição, o jiu-jítsu 
amazonense assegurou 
nove medalhas de ouro, 
seis de prata e sete de 
bronze. As últimas duas fo-
ram garantidas no sábado, 
6/5, na categoria master 2, 
por lutadores faixa preta. 
Rebeca Rodrigues faturou 
um ouro e Andrey fechou 
com um bronze.

A edição de 2023 do 
Campeonato Brasileiro foi 
marcante, pois reuniu o 
maior número de parti-
cipantes em sua história: 
mais de 7 mil competi-
dores de vários lugares 
do país passaram pelo 
ginásio, proporcionando 
embates de alto nível.

Para chegar aos 42 no-
mes classificados, a Funda-
ção Manaus Esporte (FME) 
realizou uma seletiva com 

Equipe de basquete 3x3 garante vaga no Pan

DIVULGAÇÃO/FAAR

A equipe faz parte do Pro-
jeto Amazonas nas Olimpí-
adas de Paris 2024

Destaque nos Jogos Uni-
versitários Brasileiros (JUBs) 
de Praia, a equipe amazonen-
se de basquete 3x3, garantiu 
medalha de prata na compe-
tição e a classificação para os 
Jogos Pan-Americanos, que 
acontecerão no México, no 
mês de outubro. Com apoio 
do Governo do Amazonas, 
por meio do Voo Campeão, 
a equipe faz parte do Projeto 
Amazonas nas Olimpíadas de 
Paris 2024 e segue em ritmo 
de preparação para a tão so-
nhada vaga olímpica.

“Sabemos que não é fácil, 
mas de forma inédita tere-
mos um representante do 
Norte nessa competição. E, 
isso só nos motiva, por saber 
que estamos trabalhando 
com esse esporte de forma 
significativa, por determina-
ção do governador Wilson 
Lima”, destacou o diretor-
-presidente da Fundação 
Amazonas de Alto Rendi-
mento (Faar), Jorge Oliveira.

Com o placar de 18 a 13, 
a equipe amazonense ficou 
com o título de vice-campeão 
perdendo para o time de 

TÍTULO INÉDITOLONGA ESTRADA

Desafios do Palmeiras 
pelo bi do Brasileirão

O Palmeiras começou o 
Campeonato Brasileiro na 
briga pela liderança. Com 
a goleada de 5 a 0 sobre o 
Goiás, no domingo (7), fora 
de casa, pela quarta roda-
da do torneio, o clube pulou 
para a segunda posição, com 
apenas dois pontos a menos 
que o líder Botafogo. Um dos 
jogadores mais experientes 
do elenco, Dudu destacou 
os desafios na busca pelo bi-
campeonato.Segundo o ata-
cante, o Verdão precisa ser o 

São Paulo. O JUBs Praia foi 
realizado em São Luís (MA), 
chancelado pela Confedera-
ção Brasileira do Desporto 
Universitário (CBDU), o cam-
peonato contou com equipes 
das regiões Norte, Nordes-
te, Centro-Oeste e Sudeste, 

O Palmeiras volta a campo na quarta-feira (10) contra o Grêmio

reunindo mais de 24 estados 
brasileiros na disputa.

Atuando na posição ala/
armador, o capitão do time 
Victório Cestaro, de 23 anos, 
afirma que o apoio recebido 
foi essencial para essa vitória. 
“Desde o início, o Governo 

mais regular possível duran-
te as 38 rodadas, já que to-
dos os times vão passar por 
momentos de instabilidade. 
“O Campeonato Brasileiro é 
muito difícil. A gente conse-
guiu conquistar ano passado. 
Temos que ter uma regulari-
dade, somar pontos dentro e 
fora de casa, ter uma defesa 
muito firme. Sabemos que 
está no começo do campe-
onato, todos vão passar por 
um momento de instabilida-
de”, disse o atacante.

‘Manaus Olímpica’ finaliza Brasileiro 
de Jiu-Jítsu com 22 medalhas

mais de 400 candidatos 
em março. Os vencedores 
conquistaram as vagas e 
as passagens aéreas por 
meio do programa “Ma-
naus Olímpica”, que visa 
aproximar os atletas locais 
das grandes competições 
em várias modalidades. 

“O jiu-jítsu manauara 
precisava de um reconhe-
cimento como esse que 
a prefeitura acabou de 
fazer. Um saldo de mais 
de 20 medalhas conquis-
tadas por nossos atletas 
guerreiros demonstra o 
alto nível e a capacidade 
técnica dos nossos talen-
tos. Faltava uma política 
que viesse compensar a 
questão geográfica, pois 
estamos longe dos gran-
des centros. Com essa 
sacada, a Prefeitura de 
Manaus foi muito asser-
tiva”, ressaltou o diretor-

-presidente da FME,  
Aurilex Moreira. 

A mãe do atleta Ja-
dson Fernandes, do 
programa “Manaus 
Olímpica”, destacou a 
importância do incen-
tivo ao esporte pela 
gestão municipal.

“Como mãe de 
atleta, quero ex-
pressar minha gra-
tidão a todos. Essa 
parceria da pre-
feitura é incrível. 
Nem todos trou-
xeram medalhas, 
mas todos são 
campeões e conse-
guiram chegar até 
lá e representar o 
nosso Amazonas. 
Que esse projeto 
permaneça aben-
çoando as vidas 
de muitos atleta”, 
comentou.

do Amazonas vem fazendo 
parte da realização desse so-
nho, de conquistar a vaga no 
Pan-Americano. Graças ao 
apoio recebido juntamente 
com nossa dedicação, trei-
nos e esforços conquistamos 
essa vaga”, comentou.

CESAR GRECO

10 Manaus, terça-feira 9 de maio de 2023 

Messi recebe 
troféu de 
Atleta do Ano

MMAAIISS  UUMM

A prateleira de Lionel Messi 
tem mais um troféu para a 
coleção. O argentino foi eleito 
o “Atleta do Ano” do Prêmio 
Laureus, em cerimônia reali-
zada nesta segunda-feira, em 
Paris, na França. A conquista 
da Copa do Mundo pela Ar-
gentina apontava o favoritis-
mo para o craque, que, pela 
segunda vez, fatura a premia-
ção, repetindo o feito de 2020, 
na Alemanha. No feminino, a 
jamaicana Shelly-Ann Fraser-
-Pryce ficou com o título de 
“Atleta do Ano”. A pergunta 
mais entreouvida durante a 
cobertura do Prêmio Laureus 
foi: “Messi estará na cerimô-
nia?”. O astro, que mora na 
cidade e atua pelo PSG, passou 
por momentos conturbados 
nos últimos dias. Entretanto, 
compareceu ao evento, consi-
derado o “Oscar dos Esportes”.

“Quero agradecer à Acade-
mia Laureus - o que torna esses 
prêmios tão especiais para nós, 
atletas, é o fato de que eles são 
votados por esses campeões 
incríveis, meus heróis, e isso 
coloca minhas conquistas es-
portivas em um contexto real. 
Esta é a primeira vez que sou o 
único vencedor do Prêmio Lau-
reus de Melhor Atleta Homem 
do Ano e, depois de um ano em 
que finalmente ganhamos ou-
tro prêmio que perseguíamos 
há muito tempo, na Copa do 
Mundo no Catar, é uma honra 
poder segurar esta estatueta 
Laureus”, declarou o camisa 10.

Argentino compareceu à premiação

Divulgação

A edição de 2023 do Campeonato Brasileiro foi marcante

Fotos: Divulgação/Faar
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@fernandocoelhojr   

. A Prefeitura de Manaus ganhou prêmio.

. Foi destaque no encerramento da 4ª Mostra “Amazo-
nas, Aqui Tem SUS”, ao receber o prêmio de Município 
Inovador, pela realização da etapa municipal da inicia-
tiva, e ter um dos trabalhos realizados por equipes da 
Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) eleito o melhor 
da Região de Saúde de Manaus, Entorno e Alto Rio Ne-
gro. Ainda no evento, ocorreu a premiação da 1ª Mostra 
Amazonas do ImunizaSUS, na qual outra experiência de-
senvolvida pela Semsa foi eleita vencedora, que deve ser 
apresentada na etapa nacional.

 . A Mostra “Amazonas, Aqui Tem SUS”, coordenada 
pelo Conselho de Secretarias Municipais de Saúde do 
Amazonas (Cosems/AM), aconteceu no Tribunal de Con-
tas do Estado do Amazonas (TCE-AM), com o objetivo 
de valorizar iniciativas voltadas para aprimorar serviços 
ofertados por meio do Sistema Único de Saúde (SUS).

Fernando Coelho Jr.
 Manaus, terça-feira 9 de maio de 2023

Prêmio

O atuante e competente secretário Municipal de Comunicação, 
jornalista Israel Conte, fazendo a abertura do “Encontro com a 
Imprensa – Competência dos Entes Federativos”, no Casarão da 
Inovação Cassina. Aplausos!

. Os produtos tecnológicos estão no topo dos “itens 
desejos” pelas homenageadas no Dia das Mães (14 de 
Maio).

. Dos smartphones a caixas de som, são os preferidos 
do segmento, e já vem registrando crescimento nas lojas 
de Manaus. 

. A Info Store, que tem 25 anos de atuação na área de 
tecnologia, prevê um crescimento de 7% no período, em 
relação a 2022. 

Produtos tecnológicos

As belas socialites Alessandra Brandão, Gizella Bolognese e Mi-
caella Garcia em evento que reuniu o top of minde da cidade

 .  A Prefeitura de Manaus, por meio da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura (Seminf), em parceria com 
a Secretaria Municipal de Agricultura, Abastecimento, 
Centro e Comércio Informal (Semacc), irá promover uma 
reestruturação especial na orla da Manaus Moderna, no 
Centro da cidade.

. Um pacote de obras está programado para as esca-
darias e acesso de viajantes e transporte de mercadorias. 

. O atuante secretário de Obras do município, Renato 
Junior, ressalta que a intervenção vai começar no próxi-
mo verão, com a baixa das águas do rio. Aplausos!

Reforma

A querida Fer-
nanda Mendon-
ça, com modelo 
lavanda, em tarde 
very chic

. A Assembleia Legislativa do Estado do Amazonas vai 
homenagear o sr. Redvaldo Bezerra da Silva.

. Durante Sessão Especial, ele receberá o Título de Ci-
dadão do Amazonas, conforme aprovação de Lei oriun-
da do Projeto de Lei de autoria do deputado Dr. Gomes.

. O evento está marcado para às 14 h de hoje, no Ple-
nário Ruy Araújo.

Homenagem

Clarissa e Milena Des-
terro e Silva, repre-
sentando a elegância 
máxima de Manaus, 
durante solenidade 
que reuniu elenco Vip 
da cidade

Amanda Simões e Helton 
Camilo circulando na cena 
social de Manaus
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Herivelton da Silva Pedroso, torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença de Operação n.° 126/2023, que autoriza a exploração florestal através 
de um Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto de Colheita 
em uma Unidade de Produção Florestal - UPF de 178,2515 hectares, cujo 
volume a ser explorado é de 2.340,5983 m³ de madeira em tora, localizada 
na BR 230 (sentindo Jacareacanga - PA), Km 192, Gleba Buiuçu, Setor 16; 
Lote 28, Maués- AM, para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


